



Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medias, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas



LA SEÑORITA

DOLORES ALIAGA ARRONIZ

ha fallecido en el día de ayer, a los 25 años de edad,
después de haber recibido los SS. SS.

R. I. P.

Sus afligidos padres, don Francisco Aliaga Buendía y doña Dolores Arroniz Heredia; hermanos, doña Josefa, don Ginés, don Pedro, don José y don Francisco; abuelo, don Ginés Aliaga Paredes; tíos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás familia;

Al comunicar a sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan la asistencia a su entierro que tendrá lugar a las cuatro de la tarde del día de hoy, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario de este pueblo.

Alberca 25 de Mayo de 1923.

No se reparten esquelas.

(12)

No se invita particularmente

EN SUFRAGIO DEL ALMA
DEL SEÑOR**DON JOSÉ MARÍA RUIZ-FUNES SÁEZ**

que falleció el día 21 del actual

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Se aplicarán todas las misas que se digan mañana sábado, desde las siete hasta las doce, en la iglesia parroquial de San Lorenzo; a la terminación de la última se oficiará un solemne responso; por la misma intención se celebrarán las misas gregorianas en la iglesia de Santo Domingo, a las siete, desde el día 1.º de Junio.

Sus afligidos: esposa, doña Manuela García Ruiz-funes; hijos, don Mariano, doña Carmen, doña Dolores, doña Manuela y don José María; hijo político, don Joaquín Cerdá Vidal; nieto, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia;

Invitan a sus amistades, para que asistan a algunos de estos cultos, rogándole lo encomiende a Dios en sus oraciones, anticipándole la expresión de su gratitud.

Murcia 25 de Mayo de 1923.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Arzobispos de Granada y Obispos de Jaca y Cartagena, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada, (6)

ECOS DE LA HUERTA

La seda.—La patata temprana

Como augurábamos en el número del martes la baja experimentada en los precios del capillo no podía ser muy duradera.

Fundábamos nuestro aserto en la gran concurrencia de los compradores y en que la cosecha es bastante escasa.

Y los hechos han venido a demostrar que estábamos en lo cierto.

Ayer se pagó la arroba de capillo a veinte duros y tres pesetas con premio que supone más de ocho pesetas el kilo.

Las transacciones han aumentado pero el cosechero sigue retraído prefiriendo ahogarlos a entregarlos a los precios que corren en el mercado.

Esta como es natural hará que se mantenga y aún que aumente el precio para la venta en vivo; pero obtendrán realmente ganancia los que están almacenando la cosecha?

Nadie puede predecirlo; Quién más sabía de estas cuestiones de la seda, que fué el inolvidable don Emiliano López Peñañel, aconsejaba que subiendo el precio de sesenta pesetas era peligroso correr el riesgo de la venta en seco.

Cambiando las circunstancias de los tiempos, y teniendo en cuenta el valor actual de los productos, nosotros hemos creído que la cifra mínima que ahora se puede fijar para el ahogado es la de ochenta, y ochenta y cinco pesetas, y por tanto, cuando el mercado ofrezca precios superiores no puede o al menos no se debe correr esos riesgos que más tarde puede ser la ruina del cosechero.

Sin embargo, como con el ahogado se consigue la independencia del mercado y el cosechero dispone libremente de lo suyo, sin el agobio que supone el avivado del capillo, no nos atrevemos a aconsejar que se haga ni deje de hacerlo, porque nadie puede tener seguridad de acierto.

En lo que la perspectiva se presenta bastante oscura, es en el precio de la patata.

Son grandes los gastos que lleva este cultivo y el precio que corre en el mercado no es remunerador.

Además es un producto que no se puede almacenar.

Y habiendo exportación y teniendo que consumirse en los mercados nacionales, el precio tiene que ser necesariamente bajo. En cambio si, como en otros años, tiene salida, el precio se elevará necesariamente.

Los cosecheros valencianos han hecho una buena campaña en pró de la exportación de la patata temprana y hasta ahora no ha dado el resultado que apetecen y que todos deseáramos.

Y no se diga que con esto se carecerá de modo grave el mercado nacional, puesto que la patata que tiene su consumo en el país y que se puede guardar para el otoño, es la patata tardía, o sea la que se recoge en el mes de Junio y primeros de Julio.

Esta primera cosecha es la del gasto diario, y la que difícilmente, aun que se exporte en cantidad, rebasa el precio de los veinte céntimos kilo, aún en los años más caros.

De modo que no hay el temor de que la elevación en los precios puede ocasionar conflictos en el orden interior.

Junta Provincial de 1.ª Enseñanza

Bajo la presidencia del señor gobernador civil don Manuel Salvadores, y con la asistencia de los vocales señores don Pedro Gil, don José María Arnáez, don Ezequiel Cazaña, don Pedro Cerdán, don Lorenzo Olagüe, don Luis Orts, y don Angel Martín, ha celebrado sesión y tomado los siguientes acuerdos:

Que conste en el acta la satisfacción de la Junta por haber venido a la P. residencia de la misma, persona tan prestigiosa y tan amante de la cultura como la del Ilmo. señor gobernador civil don Manuel Salvadores.

Que asimismo se consigne en el acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de don José María Ruiz Funes Sáez, padre del vocal de esta Junta don Mariano Ruiz Funes.

Haber visto con agrado el que se otorgase un voto de gracias al alcalde accidental don Manuel Maza, quien respondiendo a indicaciones de esta Junta ordenó la rápida ejecución de las obras realizadas en el local escuela de niños, situado en el paseo del Malecón.

Que se requiera de nuevo al señor Alcalde Presidente de esta Junta local de primera enseñanza para que sin demora se faciliten locales-escuelas a las maestras del barrio de San Benito y Espinardo, señoras Martínez y Valdés y a los maestros

de Valladolid y Rincón de Benicornia, señores Requena y Clares.

Quedar enterada de la tramitación de los expedientes de dispensa de defecto físico para cursar y ejercer la carrera de maestro, incoados por don Enrique Ferrer, don Salvador Reyna, don Juan López, don Vicente García, don Matías Guzmán y don Francisco Morales.

Que se ordene al Alcalde Presidente de la Junta local de primera enseñanza de Mazarrón se lleven a efecto con toda urgencia las necesarias reparaciones en el local de aquella Graduada de niños puesto que a juicio de la Inspección del ramo, amenaza inminente ruina una gran parte del edificio.

Que se oficie al Alcalde Presidente de la Junta local de primera enseñanza de Lorca para que a la mayor brevedad provea de casa escuela a la maestra de la Hoya, doña Mercedes Cayuela.

Que se averigüe si funcionan las escuelas de niñas de Matanzas, Cañarejo de Aljezares y Santa Cruz y la matrícula con que cuentan dichas escuelas.

Que se excite el celo de esta Alcaldía para que por todos los medios posibles normalice el pago de los alquileres de locales escuelas y el de la indemnización por casa de los señores maestros.

Quedar enterada de que a petición de la inspectora señora Bellester, se había ordenado la desinfección de la casa escuela de niñas de la Albatilla.

SUCESOS

Cosas de niños

Guardias de Seguridad han presentado en la Comisaría al joven de 13 años, Alonso López, quien produjo con una piedra, en rifa, una herida leve en la región occipital, a otro de su edad llamado José María Arlas Brocal, el que fué curado en el Hospital, pasando después a su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta oportuna al Juzgado correspondiente.

Valla un loro...

Ayer, en el preciso momento en que se disponía a sustraerle del bolsillo del chaleco el dinero que llevaba un individuo de la huerta, fué detenido por un guardia del Municipio, el conocido raterillo Antonio Hortelano Gonzalez, «El Loro».

El funcionario municipal, fué auxiliado por una pareja de Seguridad.

La Policía puso a randa a disposición del gobernador, quien ha ordenado su ingreso en la cárcel de esta capital para cumplir la condena consiguiente.

¿De quién será el burro?

Antonio Muñoz Riquelme, con domicilio en las cercanías de Maelcón, se ha personado en la Comisaría manifestando que desde el día 19 del actual tiene en su poder un burro, que encontró en su puerta, ignorando quien pueda ser su dueño.

El animal ha quedado depositado, a disposición de aquella persona que acredite ser su dueño.

DEFUNCION

Victima de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en el vecino pueblo de La Alberca, la señorita Dolores Aliaga Arroniz.

Ni el cariño de los suyos, ni los desvelos de la Ciencia, han podido librarla de las garras de la muerte, en plena juventud ha entregado su alma al Todopoderoso, cuando mayores eran sus esperanzas.

A sus afligidos padres don Francisco Aliaga y doña Dolores Arroniz, hermanos, tíos, entre ellos nuestro entrañable amigo don José Sánchez Buendía y demás familia, en viamos nuestro más sentido pésame a la par que les deseamos la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Riña en Cehegin

Por cuestiones del oficio, riñeron en Cehegin, los vecinos Francisco Puertas y Alfonso Carrasco, ambos de profesión albañiles.

De las palabras pasaron a las manos acometiendo el Pueras a su rival con un palo y dándole varios golpes en la cara y en el cuello, produciendole heridas y contusiones, de las que fué curado por el médico titular de aquella villa.

El agresor ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado municipal, que ha ordenado su ingreso en la cárcel.

Las tropas regulares de Ceuta

Por telegrama de la tarde

Una revista

El capitán general de Madrid ha estado esta mañana en el campamento donde se alojan, revistando a las tropas regulares de Ceuta que han llegado a Madrid con motivo de la entrega de la Bandera, a dicho Cuerno.

La fiesta regional

Se ensaya en Romea «La Inquietud de los panchos». Son 27 los personajes que hablan: de ellos 13 muchachas que muy pronto serán baja en la escena por matrimonio. Será de todas lo que fué de las de la «Fiesta del sainete» y «Las mujeres de Cervantes» Balian ocho niñas, mujeres, ninguna necesitadas de San Antonio, aunque pretenda lo contrario el antentano Enrique Cierva. Son dos los autores que callan, Soriano sentado, Frutos en paaseo nervioso.

Es la anarquía... únicamente doña Rosa Selquer pone un poco de orden con buenas palabras rectificadoras de un gesto o de un tono de voz.

Navarro el radical extremo disciplina; como a otras el caso al futuro diputado provincial. El concejal vendador de números don Isidoro pedirá permiso a Miguel para emplearlo en varios números de la próxima rifa. El caro es ser Ciervista!

La gracia instantánea y trágica de Lola Esteve, en frase de poeta, que asiste a los ensayos creará el papel de la Carmelita sinete con tantas seducciones crea la ilusión en cuantos la miran.

Perico Gómez, el genial puente pacífico amigo del Cuerno del Tiro de Pichón, goza con tanto la admiración creciente día de todo el público ante su Anteañita tan actriz como bonita.

De la vendadora de higos, madre de la novia la vendedora otra y otra hablaremos día con permiso de Gandel, de De Regallo Gil, de Miñano, de Pedro Servet, competidor de Romanes, de todos cuantos como vendedores artistas, ocupan las butacas Romea en perpetua admiración la belleza... pero son ellas la que la actitud de todos se asemeja la famosa de aquel... de Bur.

Quede solo dicho que Rodrigo Aguilera son dos actores dignos Murcia.

Y el sainete a todos interesados los espectadores recordamos Frutos Baza, ¡Que orgullo tenía hoy ante esta obra del tímido Rodríguez.

Se olvidaba la maestra de la «Zagalas pon así el pie» dice a chas Pérez Ayuso a Matilde va... ¡Zagalas vendiéndose antes que los zagalas que torban!

¡Se espere la boca de Jaraullo.

¡Hacer esperar a Lila y Ayuso!

Tantos como quisieran esperar ¡De rodillas y a sus pies!

Información del extranjero

POR TELEGRAFO

Un avión francés apresado en Baviera

Berlín.—Un avión francés de la línea París Varsovia ha sufrido un accidente de motor cuando volaba sobre Baviera.

Se vió obligado a aterrizar cerca de Schwayg, en Franconia. El piloto fué detenido por las autoridades bavaras por haber pasado indebidamente por los territorios del Reich.

El pasajero, un checo-eslovaco, fué autorizado para continuar su viaje.

La embajada de Francia inmediatamente que tuvo conocimiento del arresto del piloto del avión comercial francés, pidió al Gobierno alemán que lo pusiera en libertad y entregara el aparato.

El piloto fué conducido a la frontera francesa.

Parece ser que Alemania se niega a entregar el aparato, aduciendo la razón de que tenía prohibido el paso de aeroplanos por el territorio alemán.

Llega a Francia el general Lyautey

Burdeos. En el paquebot Figuiho llegó el general Lyautey procedente de Casablanca.

El viaje es puramente particular.

El Mariscal Hindenburg habla de la revancha

Francfort.—Los periódicos alemanes publican la conversación que ha tenido inicamente el capitán americano Mac Mahon con el jefe mariscal Hindenburg.

Nosotros tendremos nuestra revancha con la Francia—ha dicho— aunque tengamos que esperar cien años.

La historia se repite. Mi deseo más ardiente sería volver a tomar las armas contra franceses.

Los americanos se han portado como bravos durante la guerra y después de una manera cabaleresca. Han ocupado territorios rehenos sin demostrar odios ni rencores. Este es el carácter del verdadero soldado. Se lanza a la refriega con pasión; pero una vez que ha conseguido la victoria no encuentra placer alguno en maltratar al vencido. El mariscal considera como una fatalidad la guerra entre los Estados Unidos e Inglaterra.

La ocupación del Ruhr

Contra el Gabinete Cuno

Dortmund.—Los comunistas han emprendido una enérgica campaña contra el Gabinete Cuno.

En una reunión celebrada en Bochum, los comunistas se mostraron partidarios de la ocupación francesa que no se opone nunca a las reivindicaciones obreras.

La represión de sabotaje

Dusseldorf.—Han sido detenidos seis individuos acusados de llevar a cabo actos de sabotaje en la vía férrea.

En Blumenthal un rail fué levantado originando el descarrilamiento de una locomotora.

Una bomba ha explotado en la línea de Crefeld, al paso de un tren de carbón.

La locomotora fué lanzada contra el terraplén.

Los destrozos son considerables.

Seis millones de marcos apresados

Mayence.—Las autoridades de ocupación se han incautado de seis millones de marcos depositados en las cuevas del de la Reichsbank.

Esta suma estaba destinada a pagar a los funcionarios ferroviarios del Reich.

El franco, moneda legal en el Sarre

Sarrebruck.—La comisión de Gobierno ha decidido la introducción del franco francés como moneda le-

gal en toda la cuenca minera de la Sarre.

EL ASESINATO DE VOROWSKI

Una contestación enérgica de Suiza a Thitcherlin

Berna. El Consejo federal expone su contestación a la Nota rusa su punto de vista acerca de la situación de la delegación rusa en Laussana.

Según dicho Consejo, la delegación de los soviets no tenía carácter oficial y por consiguiente no podía exigir el reconocimiento de los privilegios acordados a las delegaciones oficiales.

El Consejo Federal declina toda responsabilidad por el asesinato de M. Vorowski

Un cañonero ruso dispara contra un barco inglés

Londres.—Los marinos del barco de pesca «Jeria» manifestaron que estando pescando en la costa murmana, fueron sorprendidos por un cañonero ruso que les hizo varios disparos.

La presencia del destructor británico «Hodedia» hizo cesar el cañoneo del navío ruso.

Comienza nuevamente las hostilidades en Irlanda

Londres. La tregua que los Jefes del movimiento republicano habían acordado a llegado a su fin.

Las tropas irregulares han atacado el palacio del Vi Rey, en Dublin los edificios del cuartel general y casi todos los cuarteles de la ciudad.

El comandante de un batallón de irregulares fué mortalmente herido.

Un ultimatum de los bandidos chinos

Tsao Chuang. Un prisionero de los bandidos chinos, libertado por ellos, ha legado a Pekin portador de un mensaje informando al Gobierno chino de que si las tropas no son retiradas, dos de los prisioneros ingleses o americanos serán fusilados.

NOTICIAS

Primera Comunión

El martes último recibieron por vez primera la Sagrada Comunión, de manos del Muy Ilustre Sr. don Alfonso Barberán canónigo de esta S. I. C., los niños Conchita, Carmen y Antón Pardo Fernandez, hijos de nuestros distinguidos amigos don Luis y doña Concepción.

La ceremonia tuvo lugar ante la imagen de Nuestra Señora del Carmen de la iglesia parroquial de su nombre, cuyo altar se halla primorosamente adornado.

Con tal motivo felicitamos a los padres, tíos y demás familia.

No comprar

Abanicos, sin antes ver los recibidos en el Nuevo Mundo. Gran surtido en brochos y blondas para la temporada. Luis Oñate. Pascual, 22.

Maderas.

Visitad este nuevo almacén de Gerardo Guijarro. Gloria, 33. Teléfono 460.—Murcia.

Aclaración

El conductor del automovil de viajeros de Murcia a Alguazas nos ha visitado para rogarnos que hagamos constar que no fué él sino el chofer del auto de esta capital a Cúti, el que no entregó a su destinatario un corte de traje de cuyo hecho dimos cuenta en nuestra edición anterior.

Queda complacido.

MUR

Información comercial

DICE ALHUCEMAS

Lo que produjo revuelo en el último Consejo fué una consulta de Silveira sobre Marruecos

Madrid.—Alhucemas manifestó que había ido esta mañana a su despacho oficial para que no se diera lugar a malas interpretaciones. Agregó que iba a almorzar a la nunciatura.

Preguntado sobre la reunión del Consejo de ayer dijo que se pensaba tener un cambio de impresiones acerca de la constitución de las mesas y nombramiento de Comisiones de la de actas en el Senado y de incompatibilidades en el Congreso, pero recibimos un telegrama de Silveira en que pedía contestación inmediata a una consulta que había hecho al Gobierno sobre el desarrollo de la política a seguir en Marruecos y en vista de este telegrama—añadió Alhucemas—llamé a Villa nueva para examinar el asunto.

Durante el examen surgieron diversidad de apreciaciones y como en el transcurso del Consejo el ministro de Estado recibiera otro telegrama que permitía un mayor espacio a la deliberación, acordamos pedir al Alto Comisario aclaraciones.

Tan pronto como se reciban estas volveremos a reunirnos para continuar tratando de este asunto y esto lo mismo puede ser esta tarde que mañana.

Esta es la verdadera situación de las cosas y no la que algunos quieren decir.

Alcalá-Zamora y Alhucemas

Al salir los periodistas de la presidencia se encontraron en la puerta con Alcalá Zamora el cual le manifestó que iba a conferenciar con el presidente.

NOTICIAS DE PALACIO

García Prieto despacha con el Rey

Por telégrafo de la tarde. Esta mañana el Presidente del Consejo estuvo en Palacio, despachando con el Monarca los asuntos pendientes de su departamento.

Una invitación a los Reyes

El ministro de Instrucción pública, señor Salvatella acompañando a una comisión valeciana, visitó al Monarca con objeto de invitarle a la inauguración de la Exposición de Arte Valenciano que se ha de celebrar en el Palacio de Exposiciones del Retiro.

Los Reyes en una exposición

Esta mañana visitaron los Reyes la Exposición de Orfebrería Nacional organizada por Los Amigos del Arte, en el Palacio de Museos y Bibliotecas.

Cumplimentando a los Reyes

Esta mañana cumplimentaron a los Reyes el general O'Aguer y el duque de Sevilla.

Nuevo fiscal del Supremo de Guerra

Por telégrafo de la tarde. El próximo sábado tomará posesión de su cargo el nuevo fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina general Villegas.

Una Real Orden de Hacienda

El impuesto del Tesoro en los ferrocarriles

Por telégrafo de la tarde. El ministro de Hacienda ha dictado una Real Orden dirigida a las Compañías ferroviarias, recordando les la obligación que tiene de recaudar el impuesto del Tesoro y en particular en los billetes gratuitos y que deben satisfacer íntegramente dicho importe al Tesoro.

Gasset defiende al ingeniero que fué agredido por un gobernador

Por telégrafo de la tarde. El ministro de Fomento señor Gasset, ha dicho esta mañana a los periodistas que había celebrado una conferencia muy extensa con el ingeniero jefe de obras públicas de Pontvedra que tuvo recientemente un incidente con el gobernador civil de aquella capital.

Dijo también que del resultado de esta conferencia había formado un juicio exacto del asunto. El ingeniero fué agredido y acerca de estos extremos trae una documentación completa en donde constan las lesiones que le produjo el gobernador.

Como consecuencia,—agregó—me veo precisado a defender al ingeniero, restableciendo su autoridad y salvando su dignidad.

Acerca de todos estos extremos ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación para que este adopte las resoluciones que crea convenientes.

El indulto del tabernero Verdaguer

Por telégrafo de la tarde. El ministro de la Guerra ha firmado el indulto del tabernero de Barcelona, Luis Verdaguer, que fué condenado a cadena perpetua por un Consejo de Guerra con motivo de la muerte de un guardia civil y en la que estaba considerado como cómplice.

La huelga de transportes en Barcelona

Por telégrafo de la tarde. El ministro de la Gobernación, duque de Almodovar, manifestó a los periodistas que las noticias recibidas de Barcelona dando cuenta de la situación de la huelga del ramo de transporte acusaban que el conflicto continúa en el mismo estado.

Apesar de este, persiste la tranquilidad.

De este asunto, dijo el ministro, se tratará en el Consejo de esta tarde.

LAS CORTES

Melquiades Alvarez ha sido elegido Presidente del Congreso

POR TELÉGRAFO

En el Senado

Ocupa la presidencia el marqués de Pileas.

Se eligen secretarías al Barón de la Torre, Rabero, Zafra y Odenardo.

Después se elige la comisión de actas y se levanta la sesión.

En el Congreso

Preside el Conde de Sallent. La Cámara presenta gran animación. Se procede a la elección de presidente, resultando elegida don Melquiades Alvarez, por doscientos cincuenta y dos votos.

Para las vicepresidencias son elegidos Vincenti, Sagasta, marqués de Bonial, Peñarribe, y para secretarías Arderius, Villanueva, Serredell y Gil Biedma.

Melquiades Alvarez se posesiona de la presidencia, pronunciando un discurso de gratitud por su elección.

Dice que será esclavo del deber y amparará los derechos de todos. Expone la con penetración del pueblo con el Parlamento y excita a que en el examen de actas se defienda la justicia, guardando la castidad proverbial del Parlamento.

En un párrafo elocuente exalta el interés supremo de la Patria, escuchando muchos aplausos.

Se procede a la elección de la comisión de incompatibilidades. Prieto protesta de que se excluyera a los socialistas Ofrece dar facilidades para la constitución de la Cámara, y que se puedan discutir pronto las responsabilidades.

Almodovar manifiesta que Guerra del Río representa a las extremas izquierdas.

Prieto y Noguez advierten que nada se les indicó y no se consideraran representados.

Se suspende la sesión y reanuda al poco se da lectura a 228 dictámenes y se levanta la sesión.

El Gobierno en crisis

—Los pasillos del Congreso han estado animadísimo.

El tema preferente de los comentarios ha sido la dimisión de Alcalá Zamora.

—Se sabe que el Consejo de ayer fué motivado por un telegrama de general Vives a Alcalá Zamora. Este sorprendido, lo comunicó a García Prieto.

—Apesar de cuanto se diga de la crisis, ésta sigue planteada. Alcalá Zamora recogió sus papeles.

—El Consejo anunciado para

hoy ha sido aplazado para mañana con objeto de plantear la crisis el sábado, y resolverla evitando tener que interrumpir el Parlamento.

—Es inexacto que Villanueva pase a la cartera de Guerra. Será nombrado un militar y si surgieran dificultades se encargaría de ella el presidente del Consejo.

—El lunes habrá nuevo ministro de Gracia y Justicia y de Guerra.

—Mañana será aprobada en el Senado el acta del Conde de Romanones y el martes tomara posesión de la presidencia.

—En la entrevista de Alcalá Zamora con García Prieto, le entregó un estado de gastos de las secciones de Guerra en Marruecos. Según dichos datos se economizó en el último cuatrimestre descientos treinta millones.

—Cementándose exige votación obtenida por Melquiades. Los anteriores presidentes pasaren todos de trescientos votos.

—En el Supremo suspendióse la vista de actas, motivada por la dimisión del presidente.

Estudiante

aventajado

El estudiante joven don Jesús Quesada Sanz ha obtenido en el tercer año del Bachillerato cinco matrículas de Honor.

Este triunfo del aventajado alumno demuestra sus excepcionales dotes de talento y laboriosidad, con las que ha conseguido ese merecido galardón, que con tan justo motivo le ha de satisfacer, sirviéndole a la vez de estímulo para seguir conquisando nuevos éxitos.

Reciba nuestra cariñosa felicitación al estudiante joven, felicitación que hacemos extensiva a sus padres, nuestro querido amigo don Jesús Quesada y esposa, abuelos y demás familia.

BANCO CENTRAL

SUCURSAL DE MURCIA

Cierre de Bolsa del día 24.

Interior 4 por 100 . . . 71'40

Exterior 4 por 100 . . . 86'60

Amortizable 4 por 100 . . . 91'00

Id. 5 por 100 . . . 95'60

Obligaciones del Tesoro . . . 102'35

Acciones

Banco de España . . . 587'00

Id. Central 125'00

Tabacos 242'00

Ferrocarriles

Madrid, Zaragoza, Alicante 365'00

Norte de España . . . 000'00

Andaluces 00'00

Cambios

Francos Franceses . . . 43'75

Id. Suizos 000'60

Id. Belgas 87'60

Libras 30'37

Dollars 6'55

Liras 31'80

Marcos 0'00

Coronas Austríacas . . . 0'00

José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola

SAN NICOLAS, 31.

ESPECTACULOS

Teatro Circo.—Por tarde y noche programa de películas.

Media Luna.—Por tarde y noche. Programa de películas.

IV Congreso Internacional de Carreteras

2.ª SECCION.—4.ª CUESTION

El Desarrollo de los Transportes automóviles

Este tema es de un excepcional interés y ha sido de los tratados con más cuidado en este Congreso. El número de «memorias» presentadas asciende a ocho, por este orden:

Felix Ramirez Doreste, Ingeniero español.

Arthur Blanchard y diez y seis Ingenieros más, de los Estados Unidos.

H. Marechal y Fernand Bordas, de Francia.

Franck Pick, de Inglaterra.

La Farina, Lallansi y Cantalamessa, de Italia.

P. J. Van Voort-Vader, de los Países Bajos.

E. Ammann, de Suiza.

A. Hlousek, de Checo-Slovaquia.

Ponencia general: Es firmada por don Blas Sorribas Bastaran, Ingeniero Jefe de Barcelona, quien da cuenta de los trabajos presentados haciendo una síntesis de cada uno de ellos.

El resumen del señor Sorribas es muy conciso y desde luego reconoce y enarca la necesidad del transporte automovilista que aumenta día por día y ejerce una positiva influencia en la vida económica.

Al hablar de las condiciones, aprecia dos factores esenciales: el vehículo y el camino, y fija por separado

las que a este respecto deben adoptarse.

Las conclusiones finales acordadas, aunque en espíritu no contradicen las del ponente general, difieren mucho en su letra; y a la vez que en ellas se introducen muchas modificaciones en relación a las del señor Sorribas se suprimen otras que no se consideran precisas.

También sobre este tema hubo un debate entretenido; sostenido con vehemencia por franceses e ingleses y del gado checo eslovaco.

Conclusiones finales

Fueron cuatro, que se relacionan a continuación:

1.ª **Conclusión.**—Las experiencias realizadas en casi todos los países han demostrado la incontestable utilidad de los servicios públicos de automóviles para reemplazar, el transporte de las personas y en la difusión de los productos, los ferrocarriles y tranvías en los sitios donde éstos no pueden penetrar y también en todos los casos en que en el establecimiento y explotación de los mismos sean muy onerosos, por tanto conviene que los Gobiernos y las Administraciones públicas se dediquen a estimular el desarrollo de los transportes automovilistas y les concedan en caso necesario, subvenciones que aseguren su existencia y estén en relación con los servicios que están llamados a prestar.

2.ª **Conclusión.**—Para facilitar este desarrollo, es menester esforzarse en disminuir el precio de coste. En este orden de ideas conviene especialmente proseguir la investigación del cantidad de energías que permita en cada país acondicionar estos vehículos en las condiciones más económicas posibles.

3.ª **Conclusión.**—La multiplicación de los vehículos automóviles no debe ocasionar una destrucción exagerada en las vías que ellos recorran. Es esencial que se puedan acomodar con los sistemas de construcción y conservación de las carreteras, les cuales, por los demás, se están perfeccionando constantemente. Desde este punto de vista conviene provocar en la construcción de estos vehículos el estudio y la introducción de todos los perfeccionamientos susceptibles de atenuar los efectos de la circulación rápida o de grandes pesos sobre las vías públicas. Se pueden citar como recomendables a este respecto, entre otros, diversos procedimientos ya experimentados que se fundamentan en las bandas, en el sistema de suspensión, en la acción del freno y particularmente el que se ejerce sobre el mayor número posible de ruedas.

4.ª **Conclusión.**—La circulación en las carreteras y caminos debe facilitarse con la supresión, siempre que pueda realizarse, de obstáculos o peligros tales como los pases a nivel, badenes, etc., que constituyen una causa de obstrucción o de peligro no sólo para los automóviles, sino también para todos los demás usuarios.

Las principales aspiraciones que se pueden formular para la mejora del trazado de las carreteras, aparte de las afirmadas especiales de las calzadas, tratadas en las cuestiones I y II, consisten en la disminución de las pendientes demasiado fuertes, el establecimiento de curvas de gran radio, una buena visibilidad, un bambolear más reducido posible, un señalamiento completo de las direcciones, señales y obstáculos, inspirándose en todos los países en las reglas y signos adoptados por la Conferencia Internacional de 11 de Octubre de 1909.

CÉSAR M. CALDERÓN.

Bibliografía

Aventuras de Román Kalbris, por «Héctor Malot».—Traducción del francés por «María Luisa Calderón».—Un tomo: tres pesetas.

La Editorial Calpe acaba de añadir a su serie de «Libros de Aventuras» las «Aventuras de Román Kalbris», una de las obras más interesantes de Héctor Malot, el popularísimo literato francés.

Trátase de una novela encantadora y muy diferente de aquellas de su género en que se procura a todo trance la sucesión vertiginosa de lances extraordinarios y sorprendentes, aun con riesgo de la verosimilitud.

Sin embargo, no cede en interés a los libros más famosos de esta clase, y se iguala con los mejores en belleza de estilo, amabilidad y ternura.

El lector se identifica desde las primeras páginas con el pequeño Román Kalbris y le sigue, ya cautivado, en la serie variadísima de sus aventuras, tan pronto cómicas como intensamente conmovedoras.

Sin dejar de ser, como todos los «Libros de Aventuras» que publica Calpe, de insuperable atractivo para las personas mayores, este que ahora aparece es particularmente recomendable para los niños, que hallarán en él, al mismo tiempo que una agradable lectura educativa, una escuela de fortaleza espiritual.

Las «Aventuras de Román Kalbris» componen un volumen de 271 páginas, primorosamente impreso, con diez láminas intercaladas en el texto y una preciosa cubierta en colores.

Precios del mercado

DIA 24 DE MAYO
LONJA
De los 50 kilos

- Patatas, 7'00.
 - Tomates, 35'00.
 - Bajocas, 30'00.
 - Cebolla, 5'00.
 - Guisantes, 12'50.
 - Alcachofas, 20'00.
 - Nisperos, 16'00.
 - Albaricoques, 12'00.
 - Limonos, 9'00.
 - Peretas, 25'00.
 - Cerezas, 30'00.
 - Cebolla tierna 0'10
 - Calabazas, 0'25 docena.
 - Ajos 50.
- PESCADERIA**
- Merluza, 5 ptas.
 - Salmonete, 6.
 - Pescadilla, 3'00
 - Bonito, 4'00.
 - Melbas, 2'00.
 - Mujol, 2'50.
 - Atun 5'00
 - Sardina 1'40
 - Bega, 1'00.
 - Calamares, 8.
 - Lecha, 3'00
 - Reche, 3'00
 - Calzon, 3'00.

Questions económicas

Sobre casas baratas

Cada día se agudiza más en España la dolencia que sufren todas las clases sociales con la falta de viviendas y el enorme precio a que han llegado sus alquileres.

Hay un desequilibrio real, efectivo, entre el término medio de los ingresos—producto de rentas, trabajo profesional, manual etc.—, y la cifra necesaria que cada familia ha de destinar para procurarse una vivienda; querer vivir en casa hogada, higiénica, con la decencia a que debe aspirar todo el mundo, requiere hoy día tener una fortuna y como está vedado a la mayoría de los mortales, quienes, como dijo el poeta, «viven por sus manos», han de tener el sacrificio de malvestir y peor comer para conseguirlo, y la raza humana inevitablemente a su depauperación.

La carencia de un hogar cómodo, centro de la felicidad familiar, lu-

BANCO DE CARTAGENA

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital nominal Pesetas 20.000.000
Fondos de reserva Id. 1.700.000

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Villamejor

CASA CENTRAL EN MADRID

Este Banco está afiliado con la BANQUE BELGE POUR DIETRANGER filial de la Société Générale de Belgique que tiene su casa Central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tantan (Egipto) San gahai, Tientsiu, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca, y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 3 al 5 por 100, según los plazos.

Emite BONOS A VENCIMIENTO FIJO (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y 1/2 y 5 por 100 anual.—En CAJA DE AHORROS abona intereses del 4 por 100 anual, empezando a devengarlos desde el día siguiente de la imposición.

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Lorca La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Gieza, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana.

LOSA DE FUEGO

Especialidad para hornillos

Completamente refractaria al fuego—Calidades primera y segunda

Grandes existencias

BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

Sociedad 10 MURCIA Teléfono, 163.

Sección técnica a cargo del Ingeniero de Caminos don JOSE BRUGAROLAS.

«Contratistas! ¡Maestros de Obras!»

Llegó el cemento «SANSON»

El MEJOR auxiliar de la construcción, el más ECONOMICO

Depósitos: En Murcia—Pintar Villacís núm. 26.
y Oficinas: En Mula—Paseo de la Gloriosa.

Representante: A. Torrecillas, Teléfono, 509. MURCIA

gar de repese, de reparación, de energías, engendra, o inicia por lo menos, el desamor en la familia, porque en esas condiciones la casa, como sintetiza una expresión vulgar pero justa, se les cae encima. Recordamos a este propósito una encuesta que hizo un sociólogo inglés hace algunos años: Quejábanse las mujeres de que sus maridos procuraban estar lo menos posible en sus casas; ellos daban como razón el que sus hogares eran fríos, incómodos y que se hallaban mucho mejor en los clubs, cervecerías, etc. De una u otra suerte, ¡a resultante es un mal social.

El Estado español se preocupó ciertamente de tan vital asunto; comenzó su obra con la ley de 10 de Diciembre de 1921, relativa a la construcción de casas baratas. El espíritu y aun la letra de esa ley no puede ser más alentadora. Pero no debemos esperarle absolutamente todo del Estado, del Gobierno, o de una ó más leyes; es menester combatir la idiosincrasia nacional; esa nota dominante de su carácter; no hacer y esperar a que «algunos» resuelva todos los problemas por importantes que sean.

Hay que trabajar porque la citada y benéfica ley no caiga, como tantas otras, en el olvido; hay que tender a que la acción conjunta del trabajo y del capital predozcan con su acción el dinamismo necesario para que las ideas de esa ley se traduzcan en hechos prácticos.

Y no es en las grandes capitales españolas donde solo se produce el mal, porque iguales quejas vienen de las pequeñas ciudades, de las villas y hasta de los pueblos.

Triplicados por lo menos los gastos de la mano de obra y de los materiales de construcción, el daño alcanza y se produce en las grandes como en las pequeñas urbes.

Per eso debe interesar a todos los españoles cuanto se haga encaminado a lograr soluciones. En el campo de los negocios, de las industrias, etc., en esa pacífica lucha mundial nos dejemos, por inercia, dominar por los extranjeros; ellos, en la mayoría de las empresas, aportan sus capitales y sus actividades, predilectamente a nuestro país.

Hacen lo que no hacemos y hacen bien; no podemos, en justicia, decir que nos explotan. Esos capitales y esas empresas extranjeras aunque les guíe estímulos de beneficio, tal vez cumplen así ciegamente algunas de las leyes que rigen a la humanidad.

En Norteamérica se construyen casas baratas por series de cientos, a base de un cemento especial que resulta muy económico y cuya composición es desconocida en España. Las construcciones en el número indicado y con el procedimiento de moldes, pueden realizarse en el brevísimo curso de ocho o diez días con toda solidez. ¿No

COLECCIÓN UNIVERSAL

Es la biblioteca más completa del mundo. La más numerosa: 620 números publicados. La mejor presentada. La que escoge más cuidadosamente obras y autores. La que abarca todos los géneros; Novela, teatro, poesía, Historia, Y la más económica. Publica mensualmente 20 números y la suscripción por este tiempo cuesta, 8 PTAS. Número suelto 0'50 CTMOS. Le enviamos gratis el Catálogo completo Suscripciones en todas las librerías y en «CALPE»

San Mateo, 12, Apartado 547.—MADRID.

podría intentarse algo parecido en España?

J. Lahn.

Ceregulusa «ORTIZ»

EL REY DE LOS ALIMENTOS
::: VEGETARIANOS :::
Poderoso alimento para los enfermos de la GRIPE y convalecientes. Es de mas alimento que la LECHE y la CARNE por su gran poder nutritivo. De venta en todas las Farmacias.
::: AGENTE EN MURCIA :::
Miguel Prado

Actualidad extranjera

LA CONFERENCIA DE LAUSANA

El asesinato del delegado ruso señor Verowsky, cometido en Lausana por un súbdito suizo, que sirvió en Rusia contra el ejército rojo, no ha influido en el curso de la conferencia de la paz que allí se está celebrando; pero sí ha servido de pretexto al Gobierno de los soviets para lanzar contra los Gobiernos de Europa una serie de acusaciones destituidas de fundamento y algunas amenazas que, desde luego, es de temer que lo tengan para las personas que se hallan bajo la acción de los tribunales bolcheviques.

Entre estas personas se encuentra el patriarca cismático griego señor Likon y otros varías eclesiásticos de su Iglesia, cuya sentencia de muerte, según las últimas noticias recibidas de Moscú, se dice que ha sido decretada en represalia de la muerte dada al delegado Verowsky. La noticia no ha tenido hasta ahora confirmación oficial, pero dada la ferocidad de los soviets la probabilidad de que se confirme con por desgracia mucho mayores que las contrarias.

Aparte este incidente, poco nuevo se puede decir de los trabajos de la Conferencia de Lausana para el arreglo de la Cuestión de Oriente. Presiguen en las tres comisiones creadas para el examen de los múltiples asuntos que para llegar a un resultado definitivo se debatan, interminables deliberaciones en las que siempre queda algun cabo suelto por atar.

Ahora parece sin embargo, que se va haciendo algo práctico por haberse puesto directamente a hablar los delegados griegos y los etnanos para tratar en concreto de la paz entre ambas naciones. A estas conferencias asisten tambien los delegados británicos y franceses.

Petrus.

Boletín Religioso

Mayo 1923
VIERNES XXV
Santa María Magdalena y Gregorio VII papa.
CULTOS
En San Andrés.—Ejercicios espirituales llamados de las Flores se harán a las cinco de la tarde con sermón.
El día 25 predicará el señor Juan de Dios Lopez.
Horario de Misa de hora dominicales y días festivos, en Iglesia de San Bartolomé:
A las siete, por la Asociación Josefina y los demás días de ocho.
A las ocho Misa parroquial.
A las nueve, Misa conventual.
A las diez, por la fundación Berja y los demás días a las once media.
A las once, por intención particular.
A las once y media, en sufragio de los difuntos de los señores, vet.
A las doce, por la Cofradía Santísimo y Animas.
VELA Y ALUMBRADO
Día 25.—En Santa Catalina, Las Misiones y Exaración por José Fernandes Rodriguez.

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:
Juzgado de San Juan
Nacimientos, 8; matrimonios, 2; defunciones, 2.
Juzgado de la Catedral
Nacimientos, 1; Defunciones, 0
Matrimonios, 0

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUIGCALLE Mercantil. Tenedores Libros per Partida Doble de Francés.

JABONERIAS, 19.

JABON DE LIMON.—La creación de la Perfumería de perfume delicado y la naturalidad al Limón hace que la casa Gal propague la venta de Limones a 75 céntimos en el Bazar Murciano.

Higiene práctica

LAS MOSCAS.—Los polvos pelitre contra los mosquitos, miridos y en general para todos los insectos dañinos, se venden en el Bazar Murciano.

NAVAJAS DE AFEITAR

can, Duplex. Facilita el afeitado evita cortarse. Calidad imbatible.—Venta Bazar Murciano.

y el calavera que está usted dando pruebas de ser. Le repite que mi hija Beatriz, quiera o no quiera, no volverá a hablar con usted. Lejos de hacerse digno de casarse con mi hija y de sucederme en mi título, no ha resultado capaz siquiera para hacerse médico como era mi intención. Ha sido usted reprobado en los exámenes y fracasará en todo cuanto intente mientras siga siendo jugador, bebedor y manirroto. Yo me lavo las manos desde hoy para en adelante. Es inútil que recurra a mí, porque no le daré ni un solo penique. Tres días después de llegar esta carta a su poder se anunciará públicamente mi próxima boda con lady Ormidale.

Lucmore.

En los rostros de las hijas del difunto lord se retrataba el asombro más profundo. Beatriz permanecía como petrificada con los brazos caídos e inertes. A las acongojadas preguntas de Lena no respondía nada; sólo sus

ojos despedían destellos de rabia en medio de su temor.

—Esta carta—prosiguió Miguel Dred—fué la última de una serie que recibí en el curso de las últimas semanas. El hecho de haber sido escrita sin mi conocimiento me sorprendió algo, porque lord Luxmore acostumbrada a consultar conmigo todo lo referente a sus disgustos de familia. El mismo lunes que lord Luxmore escribió esta carta, me escribió también a mí pidiéndome noticias relativas a los movimientos de su sobrino.

Hacia tiempo que tenía yo conocimiento de la apuradísima situación de Mr. Reginalde Luxmore, porque llevaba varios meses ejerciendo una vigilancia estrecha aunque disimulada de su vida cotidiana.

—¡Espial!—gritó Beatriz Luxmore poniéndose bruscamente de pie.

—¡Silencio!—dijo el Coronar con severidad, mientras que Mrs. Vayaa, llena de asombro, obligaba suavemente a sentarse a la irritada

juven. Miguel Dred se limitó a sonreír y continuó:

—Ya había perdido en sucesivas hipotecas una pequeña finca que poseía en Beverden, y aun cuando es un hombre soltero de veintiseis años, sólo a uno de sus acreedores a Mr. Isaac Solomons, le debe por préstamos más de ciento cincuenta mil duros, la mayor parte de los cuales ha perdido en las carreras de caballos. Por lo tanto, al recibir la última carta de su tío, su situación era desesperada. El anuncio de la próxima boda de lord Luxmore con el fin de agotar la paciencia de sus numerosos acreedores y por consecuencia habría venido sobre él la ruina inmediata y permanente. Vamos a ver ahora lo que hizo al recibir la carta fatal.

El juez mandó comparecer a Isabel Robins, la mujer que cuidaba las habitaciones ocupadas por Mr. Luxmore en Maddox Street. Dicha mujer declaró que todo el tiempo que Mr. Reginalde Luxmore llevaba viviendo en aque-

«Muy señor mío:
«En contestación a su desesperada carta solicitando más dinero, sepa de una vez para siempre que no volveré a sostener más correspondencia con usted para ningún asunto, y que estoy dando todos los pasos precisos para impedir que vaya a parar a sus manos mi dinero y todo cuanto me pertenece. Es espantoso ver mi vida amargada por la conducta de hijos desobedientes, y ver que el hijo mayor de mi hermano predilecto resulta el dispador

